

# 記念オケ鑑賞後どこで何をしていた？

## 記録残さず公用車使っていたのか！

### 飯泉知事を相手取り違法確認の訴訟を提起

**舛添前東京都知事のような公用車の目的外使用がないか点検**

東京都舛添要一前知事は、公用車を野球観戦やコンサート鑑賞、別荘通い等に使った。海外出張の浪費もあり辞任に追い込まれた。同様な問題がないか、飯泉知事専用車の「運転記録」、知事の公務記録「知事の日」、知事カバン持ち職員の「復命書」を情報公開請求して点検した。

ところが、「知事の日」は、私用や政務（政治活動の用途）はもとより、公務も全部は記録していない。「運転記録」は、一般県職員には規則通り行先や用途内容等を詳しく書かせるのに、知事ら三役の専用車は、例えば、行程「徳島市」、用途「自動車運転」だけ。東京都舛添前知事の専用車運転記録も情報公開で入手した。これには、「九時四〇分から十時五分まで世田谷区」等と運行区間が書いてある。だから、湯河原別荘通いもわかった。一方、飯泉知事専用車の運転記録は、全く中身がない。知事が使うのに、用途「自動車運転」とは、人を馬鹿にしている。「復命書」も、県外出張分はあるのに、県

県政みたま  
**扶川敦**  
あつし  
無所属



「人助けと世直し」をモットーに次の五つの活動をしています。

- ①フリーライター 政治社会問題取材して問題点を発信中です。
- ②政治活動 情報公開、監査請求、住民訴訟など制度を利用し、取材で知った県政の問題点を中心に、行政のチェックをしています。
- ③無料生活相談活動 弁護士や司法書士さん等のご紹介もしますが、私自身が、あらゆる問題で相談をお受けしています。
- ④被災者支援 各地の被災地に行きボランティアをしています。
- ⑤社会的弱者支援 仲間と便利屋「TSKサービス」を立ち上げ、低所得者向け格安サービスの提供（引っ越し、中古物品販売、片付けや掃除等々）に取り組んでおります。

※いつでも情報の提供や相談、作業依頼など歓迎いたします。

発行  
元県議会議員  
扶川敦  
板野町犬伏字  
大坪78-1  
事務所電話  
088-672-5875  
2017/09/01



「今年5月14日午後3時15分、ホテルクレメントの玄関で知事専用車を待ち構える専用車。知事はホテルで開かれた...

2017/05/14	20:00分	徳島市
2017/05/14	17:00分	徳島市
2017/05/14	8:50分	三好市
2017/05/14	20:00分	徳島市
2017/05/14	17:00分	徳島市
2017/05/14	8:50分	三好市
2017/05/14	20:00分	徳島市
2017/05/14	17:00分	徳島市
2017/05/14	8:50分	三好市
2017/05/14	20:00分	徳島市

**意図的な隠蔽！？**  
強い疑問抱き、住民監査請求書を提出

もし意図的な情報隠蔽なら、飯泉知事の専用車が、知事公務以外に使われている疑いが強まる。

「とくしま記念オケストラ」鑑賞後の行動が不明だ

一件は、昨年の五月四日。知事専用車が知人の披露宴会場前で待機しているのを、「ト

内分は、一枚も作っていない。秘書課長決裁により、口頭報告だけにしてはいるのだ。わざと公文書を作らなかつたり内容を省略して、情報を隠す手口は、国政でも官僚が駆使している。徳島でも、飯泉知事が先頭に立つて情報公開制度を骨抜きにしていると言われている。でも、二件を抜き出して監査を求めた。

そこで六月五日、住民監査請求を提出した。ただ、全部は無理なので、二件を抜き出して監査を求めた。

そこで、車がレビューしこく」記に使われているの「知事の日」に何も記載がない時間帯をチェックしたところ、出るわ出るわ。...

無内容な知事専用車の運転記録

「必要なのは公開している」と繰り返すだけだった。

演奏会後の空白時間、知事が何をしていたのか、何度秘書課に尋ねても、課長らは「必要なことは公開している」と繰り返すだけだった。

「記念オケ」を巡っては、飯泉知事の二〇年来の知人で、一時期知事が県の政策参与に任命した川岸美奈子氏が、東京国税局から脱税で告発された。川岸氏が代表する音楽プロダクションには、記念オケ事業の金が三億八千万円も支払われた。その所得申告をしていなかった。

**県監査委員の呆れた対応に不満 知事を相手住民訴訟提起**

ところが県監査委員は、私の監査請求を「憶測に基いている」として却下した。監査委員は、県議

**高い国保税、さらに上げる？ 住民の悲鳴「どこ吹く風」の政治**

国保の運営が市町村から県に移ることで、ただでさえ高い国保税が、もつと上がるかもしれないと心配されている。これまで税額を市町村が決めていたのに、県が「目安」を示して介入する。市町村一般会計から国保会計に繰り入れることによる保険税軽減も、やりにくくなるだろう。県議現職時から、「県除制度の充実を」：改めて声を上げたい。

会から二名、識者から三名知事が選任する。彼らは、私の請求に限らず、今年度八月迄に出された六件の住民監査請求を全て却下ないし棄却した。とても中立公平とは思えない。事実を公平に見れば、公用車の使用に疑

**扶川敦無料生活相談所**  
090-1570-2045 (扶川) まで  
なんでもお気軽にご相談下さい。  
事務所 板野町犬伏字大坪78-1

**TSKサービス**  
◆格安引越・中古家電など販売  
◇草刈り・部屋の片付け作業  
◆その他何でもお手伝い  
安心親切な便利屋さんです  
電話 088-672-5875

### 住民監査請求を二件提出 タダ借り、やりっ放しはダメ!

知事公用車問題の外、徳島県だけだった。二つの問題で住民監査請求を提出。県の収入増や行政運営は正に正しかった。

### 県職員退職者会の県庁舎タダ借り

県退職者会は、県職員OBの親睦や福祉のための団体だが、県庁内に事務所を置いた上、庁舎の家賃を免除されているのは、四国でも

### やりっ放しのひとり親就労支援事業

徳島県は、国の補助金で、ひとり親が

在宅でパソコンを使って仕事をする訓練と仕事確保の事業を実施。ところが、二億四千万円かけた事業で、実際にひとり親が請けた仕事は二八二万円。数千円を使っただけで、ソコソコやサーバー、ソフトはきちんと管理されず、行方不明のパソコンも多数生

私は、事業効果の検証と県財産の管理をきちんとせよと要求。請求は棄却されたが、県は正式なパソコンの貸与手続きや行方不明パソコンの照会を行った。

高知県大川村で人口減少を背景に議会を廃止し、「町村総会」にするという議論がされた。議会廃止は先送りのようだが、実際に総会が可能なくらい人口が減れば、議会廃止もよいかもれない。

しかし、それなりに人口がある市町村や県議会で、「議員の数を減らせ」コールが起きているのは、議員が住民の信頼を得られる仕事をしていない反映だ。

地方議員の仕事は、住民の声を届け、首長（知事や市町村長）の仕事をする点

### 時事コラム 賢い有権者が働く議会を作る

口をたたかれる議員が、けっこう多い。ただ、仕事をしな

「地方議会の空洞化」に対処するには、有権者自身が賢くなるしかない。



徳島県立図書館

「とくしま記念図書館に行き取材した。県立図書館は、平成二年文化の森への移転当初、一億円余の図書購入費を確保していた。ところが、平成二〇年度の予算集中について関係者は、継続性が大切。収

### 記念オケ事業に大金 図書購入費 三分の一に削減 いびつ過ぎだよ 飯泉知事の文化行政

一五年五月初当選した飯泉知事は、就任後すぐに図書費のカットを始めた。現在はわずか三七〇〇万円、ピーク時の三分の一以下

### 福島

### 七年目でようやく仮設住宅解消へ 徳島でも本気で大地震への備えを

被災地支援は、今年正月、福島県南相馬市の仮設住宅へ柁つき餅を送った。五月には、第二七回の仮設住宅訪問を実施。被災者にお米などをお届けし、自治会長さんに現地の案内をいただいて、被災者と交流した。

私の無料相談所は、相談者が多い。一時的資金不足は、生活福祉資金を活用し、根本的不足には生活保護を申請する。住居が無ければアパートを紹介し、家財道具が無ければ揃える。引っ越しや家を片付ける支援することもある。

### 「貧困ビジネス」の意味を知って言う悪口ですか?

「TSK」は「た・す・け」の助。文字通り一円も貰わないボラン



南相馬市の仮設住宅で5月